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— Сегодня День рожде-
ния Комсомола, самой уди-
вительной организации на 
Земле. Вдумайтесь, 200 мил-
лионов советских людей 
прошли через эту школу 
воспитания и возмужания. 
Все, что было лучшего в на-
шей недавней истории — это 
Комсомол.

Победа в Гражданской 
войне — это Комсомол. Ве-
ликие стройки, такие, как 
Днепрогэс, БАМ, освоение 
целины — это Комсомол. 
Все, что связано с обучени-
ем, образованием, воспита-
нием — это Комсомол. Луч-
шие пионерские лагеря, луч-
шие станции юных техников 
и натуралистов — все это 
Комсомол.

Лучшие песни Пахмуто-
вой — это Комсомол. Те бо-
евые песни, которые испол-
няет ансамбль Александро-
ва, — это Комсомол.

Если вы посмотрите, кто 
штурмовал Берлин, то уви-
дите, что половина наших 
воинов — это комсомольцы 
и коммунисты. А семь из де-
сяти командиров были учи-
телями и директорами совет-
ских школ.

Эта удивительная орга-
низация родилась в горниле 
Великого Октября. Когда Ан-
танта обрушилась на нас для 
того, чтобы задушить Совет-
скую власть, комсомольцы 
встали в полный рост и напи-
сали на дверях: «Райком за-
крыт, все ушли на фронт!». 
Они сражались отчаянно, 
мужественно, храбро и 
достойно.

29 октября, в ознаме-
нование 106-й годов-
щина со дня основа-

ния Ленинского 
Комсомола, 

коммунисты и комсомольцы 
всех поколений во главе 

с Председателем ЦК КПРФ 
Г. А. Зюгановым возложи-

ли венок и цветы к Мавзолею 
В. И. Ленина на Красной пло-

щади в Москве.
Цветы были также возложе-

ны к могиле генералиссимуса 
И. В. Сталина и памятнику мар-

шалу Г. К. Жукову.
Затем Г. А. Зюганов выступил 

перед журналистами.
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Рожденный в горниле Рожденный в горниле 
Великого ОктябряВеликого Октября

Праздничный Праздничный 
концерт в Орлеконцерт в Орле

В городском центре культуры прошел праздничный концерт «Рожден-
ные в СССР», посвященный Дню рождения ВЛКСМ.

Собравшихся в зале комсомольцев разных поколений, ветеранов комсо-
мольского движения поздравил со 106-летием со дня основания комсомоль-
ской организации Губернатор Орловской области Андрей Клычков.

Создание Российского коммунистического союза молодежи было про-
возглашено на Всероссийском рабоче-крестьянском съезде 29 октября 1918 
года. Этот день стал отмечаться как День рождения комсомола. Комсомоль-
ские организации стали появляться в регионах страны. В Орловской области 
первая комсомольская организация была зарегистрирована почти через год.

В мероприятии приняли участие сенатор Российской Федерации, первый 
секретарь Орловского обкома КПРФ, член ЦК КПРФ Василий Иконников и 
первый секретарь Орловского обкома ЛКСМ Орловской области Павел Сте-
панов.

В течение праздничного вечера в фойе работала выставка предметов со-
ветской эпохи — книги, брошюры, плакаты, пластинки, проигрыватели, знач-
ки, медали и многое другое — все, что могло рассказать о советском про-
шлом и создать атмосферу эпохи.

Протокольное поручение депутатов от 
фракции КПРФ с требованием к ФСБ, Ген-
прокуратуре и правительству проинфор-
мировать о работе по возврату из-за ру-
бежа украденные сбежавшими олигарха-
ми и вице-премьерами у России бюджет-
ные средства, а также замороженные сот-
ни миллиардов долларов золотовалютных 
резервов заблокировано фракциями «Еди-
ная Россия», ЛДПР и «Новых людей, кото-
рые встали на сторону недоброжелателей 
России.

Депутаты фракции КПРФ Н. В. Коломей-
цев, А. В. Куринный, Е. И. Бессонов, С. П. Об-
ухов и Н. И. Осадчий 30 октября внесли на 
рассмотрение парламента протокольное 
поручение, поводом для которого стали вы-
явленными Генпрокуратурой новыми фак-

тами воровства бюджетных миллиардов из 
чубайсовского «Роснано».

Итак, что потребовали депутаты-комму-
нисты?

«Комитету Государственной Думы по без-
опасности и противодействию коррупции 
запросить в ФСБ, Генеральной прокуратуре 
Российской Федерации, правоохранитель-
ных органах, Правительстве Российской Фе-
дерации, Банке России информацию о ме-
рах предпринимаемых по возврату незакон-
но арестованных странами семерки золото-
валютных резервов Российской Федерации, 
средств незаконно вывезенных чиновника-
ми и олигархами, а также экстрадиции в Рос-
сию бывшего Председателя Правительства 
РФ Касьянова, 11 бывших вице-премьеров 
Правительства РФ, двух бывших представи-
телей Президента в федеральных округах, 

бывших министров и заместителей мини-
стров Российской Федерации, губернаторов, 
руководителей и заместителей руководите-
лей федеральных органов власти, руководи-
телей и владельцев банков, способствовав-
ших незаконному вывозу капитала за рубеж 
и ныне проживающих там же, и, как сообща-
ют СМИ, финансирующих киевский режим и 
войне против Российской Федерации».

От Комитета Государственной Думы по 
безопасности и противодействию корруп-
ции на пленарном заседании 30 октября по 
проекту протокольного поручения палате 
выступил представитель «Единой России» 
Э. А. Валеев. Вердикт представителя партии 
власти был краток: отклонить протоколь-
ное поручение и ничего не требовать 
от ФСБ, генпрокурора, правительства 
и Центробанка. 

Один экс-премьер, 11 бывших вице-премьеров, 
два постпреда сбежали с деньгами на Запад 
«ЕР» заблокировала антикоррупционную инициативу КПРФ
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Всё для фронта!
Именно за время СВО волон-

тёрская деятельность разрознен-
ных групп и организаций транс-
формировалась в некое подобие 
национальной идеи. Любой на-
верняка лично знает нескольких 
человек, занятых в такого рода 
проектах. Что только ни дела-
ют волонтёры! Помогают пожи-
лым людям и детям с особенно-
стями развития, семьям с достат-
ком ниже среднего, гражданам, 
имеющим разного рода заболе-
вания. Но главное, вышедшее се-
годня на первый план — это по-
мощь участникам специальной 
военной операции и их близким.

В Ливенском районе одной 
из наиболее активных волонтёр-
ских групп является районное от-
деление КПРФ. Возглавляет его, 
являясь идейным вдохновите-
лем, лидером и наиболее актив-
ным участником всех сборов, за-
купок, поездок, первый секре-
тарь Ливенского РК КПРФ Юлия 
Владимировна Мальцева. 

Тому, кто лично с ней не зна-
ком, довольно сложно было бы с 
первого взгляда оценить её объ-
ективно. Милая, улыбчивая жен-
щина, которая находит подход 

к каждому — от малого ребён-
ка до глубокого старика. И для 
всех у неё найдётся доброе сло-
во и частичка тепла и участия. Но 
есть и то, что не столь очевидно. 
Это характер. Стойкая, несгибае-
мая воля, умение организовать-
ся и организовать других, неве-
роятная трудоспособность, обо-
стрённое чувство долга и спра-
ведливости, бесконечная лю-
бовь к Родине и всем её дочерям 
и сыновьям. 

С самого начала боевых дей-
ствий вокруг Юлии образовалась 
команда небезразличных людей, 
каждый из которых желал вне-
сти свой посильный вклад в дело 
нашей победы. Они молниенос-
но включились в работу. Сборы 
гуманитарной помощи, плете-
ние тактических маскировочных 
сетей, литьё окопных свечей, за-
купка необходимого оборудова-
ния и медикаментов, формиро-
вание и доставка грузов в зону 
СВО. И всё это на постоянной ос-
нове, с неутомимой энергией и 
стойкой верой в силу русского 
духа и оружия.

О сложностях волонтёрской 
жизни Юлия Мальцева и её со-

ратники знают не по наслышке. 
Вы когда-нибудь жили на скла-
де? Нет? Они живут именно в та-
ких условиях, поскольку уютные 
квартиры становятся пунктами 
приёма и временного хранения 
гуманитарки. Дома хранится не-
малая часть собранного и произ-
ведённого своими руками, фасу-
ется и упаковывается до отгруз-
ки и выезда, поскольку в поме-
щениях общего пользования ме-
ста не хватает.

Конечно, мы упустили мас-
су подробностей, таких как фи-
зическая и моральная усталость, 
бессонные ночи, успокоитель-
ные. Это лишнее. Главное — ре-
зультат. И этот результат команда 
Ливенского райкома даёт посто-
янно.

В тот самый момент, когда пи-
шется эта заметка, Юлия Влади-
мировна с товарищами в пути. 

Почти добрались. Очень скоро 
прибудут. Они вручат нашим до-
рогим ребятам, защитникам всё 
необходимое вместе с горячи-
ми приветами с родины и поже-
ланиями скорого возвращения. 
Возвращения домой с победой. 

Для солдата очень важно 
знать, что он сражается не на-
прасно. Что на родине его пом-
нят и ждут. Это даёт силы для 
ежедневной борьбы в нечелове-
ческих условиях, когда никто не 
даст гарантий, что завтра насту-
пит. А оно обязательно наступит. 
И мы будем праздновать завер-
шение СВО всем миром. Но пока 
ещё не пришёл этот светлый миг, 
останавливаться рано, и следуя 
известному всем с детства при-
зыву, страна будет продолжать 
поддерживать своих ребят. Всё 
для фронта, всё для победы!

Светлана ПОЗДНЯКОВА.

Человек и его дела

Поддержим 
наших защитников! 

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Юлия Мальцева на фото справаЮлия Мальцева на фото справа
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Cостоялось общее собрание 
коммунистов первичной партий-
ной организации ЗАО «Куракин-
ское». На повестке дня стоял во-
прос октябрьского Пленума ЦК 
КПРФ «Исторический вклад со-
циализма в разгроме гитлеров-
ского фашизма и японского ми-
литаризма и задачи коммунистов 
на современном этапе».

В заседании приняли участие 
первый секретарь Свердловского 

райкома КПРФ О. А. Кузнецова, 
секретари райкома Л. А. Алек-
сандрова, Л. А. Панасова. С ин-
формацией по докладу Г. А. Зю-
ганова на октябрьском пленуме 
ЦК выступила Л. А. Александро-
ва. Активное участие в обсужде-
нии приняли коммунисты и они 
же депутаты районного Совета 
А. Н. Половитсков — главный аг-
роном хозяйства; Н. В. Ваганова 
— глава поселения; С. Н. Тимохи-

на — специалист ЗАО «Куракин-
ское», И. А. Леоничев — секре-
тарь парторганизации.

На собрании обсуждались и 
проблемные вопросы в рабо-
те партийной организации. Вы-
ступающие поднимали такие 
темы как сбор партийных взно-
сов, прием в партию, подписка 
на партийную печать, партий-
ная дисциплина, социальные 
проекты. Одна из приоритет-

ных тем — поддержка участни-
ков специальной военной опе-
рации, а также семей военнос-
лужащих. 

Все присутствующие пришли 
к общему мнению, что собрание 
прошло в конструктивной обста-
новке. Присутствующие согласи-
лись: секретарям райкомов надо 
чаще встречаться с коммуниста-
ми первичных партийных орга-
низаций. Тогда и проблем будет 
меньше.

Л. А. АЛЕКСАНОВА.

*     *     *
Состоялась отчетно-выбор-

ная конференция Новодере-
веньковского районного отделе-
ния КПРФ. С отчётом о проделан-
ной работе выступил Иван Алек-
сеевич Должников. Он расска-
зал о тех небольших делах в ра-
боте КПРФ, которые тем не ме-
нее привлекли внимание людей 
и были ими оценены: это и не-
большой участок отремонтиро-
ванной дороги, и уборка терри-
тории вокруг памятника В. И. Ле-
нину, и наведение порядка на 
захоронениях известных людей 
района. Отмечены были и мину-
сы в работе.

Работа отделения за отчёт-
ный период была признана удов-
летворительной. Путем тайно-
го голосования на следующий 
период 1-м секретарем избран 
Иван Алексеевич Борисов.

*     *     *
Cостоялась 59-я отчетно вы-

борная конференция Новосиль-
ского районного отделеня КПРФ, 
на которой комитет и КРК отчи-
тались о своей работе. Конфе-
ренция приняла постановление, 
в котором определила задачи на 
предстоящие два года. Тайным 
голосованием был избран новый 

состав комитета, Контрольно-ре-
визионной комиссии и делегаты 
на 49-ю отчетно-выборную кон-
ференцию Орловского област-
ного отделения КПРФ. Первым 
секретарем Новосильского рай-
кома избран Владимир Никола-
евич Абрамкин.

*     *     *
В Болховском райкоме КПРФ 

состоялась 49-я отчётно-выбор-
ная конференция. 

На конференции присутство-
вали 14 делегатов и приглашён-
ные гости: С. В. Балашов — на-
чальник орготдела Орловско-
го обкома КПРФ и председатель 
ССО в поддержку Армии и Фло-
та Болховского района А. П. Лу-
щенко.

В начале конференции 
С. В. Балашов по поручению ЦК 
КПРФ вручил Почётную грамо-
ту, а также и особый ценный по-
дарок от председателя ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганова Е. А. Романовой за 
большую плодотворную работу 
по руководству Болховской пар-
тийной организацией. 

Первый секретарь и предсе-
датель контрольно-ревизион-
ной комиссии Болховского рай-
кома КПРФ отчитались за про-
деланную работу с октября 2022 
года по октябрь 2024 года, кото-
рая была признана удовлетвори-
тельной. 

Делегаты 49-й отчётно-вы-
борной Конференции Болхов-
ского райкома КПРФ избрали Ко-
митет Болховского районного от-
деления КПРФ. 

Первым секретарём избран 
А. Б. Касьянов, председателем 
Контрольно-ревизионной комис-
сии — К. С. Балашова.

Болховский РК КПРФ.

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

В БОЛХОВСКОМ ДОМЕ КУЛЬ-
ТУРЫ ПРОШЛИ ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
СОБРАНИЕ И ПРАЗДНИЧНЫЙ КОН-
ЦЕРТ, посвященные 106-й годов-
щине со дня рождения Ленинского 
комсомола. Свободных мест в зале 
не было. Присутствовали руководи-
тели района и города, ветераны Ле-
нинского комсомола и комсомоль-
цы г. Болхова, представители рай-
онных общественных организаций, 
жители муниципального образова-
ния, гости. 

Торжественное собрание нача-
лось с исполнения гимна комсомо-
ла — песни «Не расстанусь с комсо-
молом, буду вечно молодым!». Со-

бравшихся приветствовала пионер-
ская организация «Орлята».

Глава района Н. В. Чиняков теп-
ло поздравил присутствующих со 
106-й годовщиной со дня рожде-
ния Ленинского комсомола и вы-
разил слова благодарности ветера-
нам комсомола за их вклад в разви-
тие и сохранение района, призвал 
комсомольцев, всех юношей и де-
вушек достойно продолжать слав-
ные традиции ВЛКСМ. 

Затем глава района вручил По-
четную Грамоту ветерану труда и 
Ленинского комсомола, Почетно-
му связисту Орловской области 
А. А. Гуляевой. 

И. о. Главы г. Болхова Н. И. Тол-
пыгина вручила Почетную Грамоту 
Главы города ветерану комсомола, 
музыкальному руководителю дет-
ского сада «Лучик» Т. В. Леньшиной.

...После торжественного собра-
ния участники художественной са-
модеятельности районного Дома 
культуры дали концерт. 

Собравшиеся с воодушевлени-
ем говорили, что они с удоволь-
ствием полтора часа прожили в 
Советском Союзе и верят, что Со-
ветское прошлое, Ленинский ком-
сомол всегда будет в их сердцах и 
практических делах. 

Болховский РК КПРФ.

Губернатор Орловской области 
Андрей Клычков:

— Уважаемые орловчане, ветераны комсомольского 
движения, комсомольцы всех поколений! От всей души по-
здравляю вас с 106-й годовщиной со дня основания Ленин-
ского комсомола!

ВЛКСМ сыграл особую роль в истории Советского госу-
дарства — в защите светлых идеалов социализма, в борь-
бе за свободу и независимость нашей страны в годы Вели-
кой Отечественной войны, в деле восстановления народ-
ного хозяйства, в воплощении в жизнь грандиозных пла-
нов пятилеток. Организация воспитывала юношей и деву-
шек на идеалах патриотизма, коллективизма, дружбы на-
родов, беззаветного служения Отчизне. На этих ценностях 
формировались поколения победителей, созидателей и 
первооткрывателей, горячо любящих свою Родину и герои-
ческий Орловский край, посвятившие заботе об их процве-
тании свой вдохновенный труд, успехи в учёбе, науке, твор-
честве, спорте.

Традиции комсомола живы и поныне: лучшие предста-
вители современного молодого поколения честно трудят-
ся, самоотверженно сражаются на огневых рубежах СВО, 
воспитывают детей, заботятся о близких, помогают соотече-
ственникам, попавшим в беду. Ежедневно доказывая своим 
трудолюбием, добрыми делами, бескомпромиссной борь-
бой за мирное безопасное будущее: вместе мы сила, наше 
дело правое — Победа будет за нами!

Дорогие друзья! Ещё раз поздравляю всех с замечатель-
ным праздником. Спасибо ветеранам за вклад в развитие и 
укрепление родной державы и Орловской области, патрио-
тическое воспитание юношества.

Желаю вам крепкого здоровья, комсомольского опти-
мизма, мира и благополучия. Новых успехов на благо Рос-
сии!

Первый секретарь Орловского 
обкома КПРФ, 

сенатор РФ Василий Иконников:
— Товарищи! От всей души поздравляю всех нас Днем 

Комсомола!
Быть комсомольцем — это всегда носить в сердце ту са-

мую энергию созидания, задор и веру в светлое будущее. 
Наша страна прошла через многое, но дух комсомольско-
го братства остается с нами, живет в каждом из нас. Комсо-
мол стал школой жизни для нас миллионов советских лю-
дей, воспитал поколения, закалил их характеры и подарил 
мечту. Пусть всегда в нас остаётся задор, разумный максима-
лизм, вера в то, что нам все по плечу, любовь к делу, кото-
рому служим во имя людей и надежда, что торжество спра-
ведливости наступит.

В Орле прошла церемония возложения цветов В Орле прошла церемония возложения цветов 
к памятнику героям-комсомольцамк памятнику героям-комсомольцам

Комсомол родился в тяжелейшие годы Граждан-
ской войны. Первые поколения комсомольцев впита-
ли опыт большевистской гвардии. Миллионы комсо-
мольцев прошли закалку на фронтах Великой Отече-
ственной войны. В период восстановления страны по-
сле Великой Отечественной войны комсомол пода-
вал пример коммунистического отношения к труду. 
Он воспитывал молодое поколение в духе идей соци-
альной справедливости, советского патриотизма и ин-
тернационализма, дарил молодежи романтику свер-

шений, становился школой товарищества и друж-
бы. Сегодня, в капиталистической России, быть ком-
сомольцем не просто, но современные комсомольцы 
вместе с КПРФ ведут борьбу за социальную справед-
ливость и народовластие, продолжают делами луч-
шие традиции молодежного комсомольского движе-
ния, творчески реализовывают богатейший опыт Ле-
нинского комсомола. Комсомольцы всех поколений! 
Вам — самые теплые поздравления и самые добрые 
пожелания!

Октябрята
24 октября в орловской школе №17 ученики 

первых классов в торжественной и праздничной 
обстановке были приняты в октябрята. Помощ-

ник сенатора Российской Федерации Татьяна 
Лавунова вручила малышам значки октябрят, 
сувениры, рассказала, какими должны быть ок-
тябрята и пожелала мальчишкам и девчонкам 
успехов в учебе и труде.
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Я изучал допросы фашист-
ских генералов на Нюрнберг-
ском процессе. Когда им зада-
ли вопрос, почему они проигра-
ли войну, имея четырехкратный 
перевес и подмяв под себя всю 
Европу, ответ меня удивил. Они 
сказали, что знали, сколько у нас 
танков, сколько солдат и офице-
ров. Но даже не подозревали, 
что всего за десять предвоенных 
лет нам удастся подготовить та-
кого умного, совестливого, хра-
брого командира и солдата.

Командиру отделения было 
20 лет. Командиру взвода — 21 
год. Командирам рот и батальо-
нов — 22—23 года. И эта моло-
дая, крепкая, сильная и волевая 
армия была воспитана Пионери-
ей и Комсомолом.

Я считаю самым страшным 
преступлением горбачевско-ель-
цинского режима, всей этой пья-
ной вороватой шайки, захватив-
шей власть в 91-м году, даже не 
приватизацию. Хотя в результате 
этой преступной приватизации 
убили и удушили 80 тысяч пред-
приятий, и было уничтожено 50 
тысяч колхозов и совхозов.

Но самое большое престу-
пление состоит в том, что они от-
няли у наших детей все, что им 
дала великая Советская власть. 
Это была лучшая власть на Зем-
ле, которая думала о простом че-
ловеке. О рабочем и крестьяни-
не, учителе и враче, инженере, 
ученом, военном. Но, прежде 
всего, она думала о детях, жен-
щинах и стариках.

Они отняли у детей право 
бесплатно учиться. Они отняли 
все детские сады, все пионерские 
лагеря. Они отняли у детей буду-
щее. Отняли то, без чего не бы-
вает великой страны и великой 
нации.

Меня поразило, что те, кто 
залез в Кремль, провозгласили 
главной идеей формирование 
потребителя, вот с такими зу-
бами и клыками. Вместо глаз — 
доллары, вместо сердца — кир-
пичи. Но у нации, формирую-
щейся под таким флагом, нет ни-
какого будущего. Она не может 
родить ни великих ученых, ни 
подвижников, ни космонавтов.

Слава богу, начался перелом. 
И начался он волей Компартии 
России, которая, возродившись, 
главной своей задачей поставила 
возвращение советских народ-
ных завоеваний. И наша коман-
да борется за это каждый день.

Мы поставили задачу выда-

вить иностранное иго, которое 
опутало страну в 90-е годы. Тогда 
американцы командовали и рас-
продавали нашу собственность 
по цене меньше трех процентов 
ее реальной стоимости. За это в 
любой стране мира вас повесят 
или расстреляют. Вокруг Чубай-
са сидели пятьдесят ЦРУшников, 
которые спускали в сточную ка-
наву целые заводы и фабрики по 
цене двух — трех иномарок.

Мы справились с этой зада-

чей, заставив Счетную палату 
подвести итоги приватизации. 
Целый том документов лежит в 
Думе. Но пока «Единая Россия» 
боится его рассматривать. Пото-
му что ворье и жулье, и сегодня 
сидит и жирует на наших недрах, 
отправляя гигантские средства 
за кордон. Но, сколько веревоч-
ке ни виться, конец обязательно 
будет.

С приходом Путина курс из-
менился. Он четырежды менял 
стратегию, от борьбы с бандита-
ми и террористами, до собира-
ния всех городов и весей, укре-
пления государственной власти. 
Потом объявил национальные 
программы и проекты. Сегодня 
на его знамени написано: «Да-
ешь суверенитет на основе само-
достаточности!»

Я двумя руками это поддер-
живаю. Но, запомните, не быва-
ет суверенитета без суверенной 
экономики и финансов. Если вам 
вздувают учетную ставку до 21%, 
если рубль обесценили на 80%, а 
монетизация экономики состав-

ляет всего 53% вместо 100%, вы 
не суверенны. И доллар с евро 
будут командовать у вас на вну-
треннем рынке.

Поэтому надо укреплять свои 
финансы. И нашей командой во 
главе с академиком Кашиным 
разработана программа Побе-
ды, программа достойной жиз-
ни. Она предусматривает наци-
онализацию минерально-сырье-
вой базы, регулирование цен на 
товары первой необходимости. 

Минимальную зарплату в 32 ты-
сячи рублей, а не в 19—20 тысяч, 
как сейчас. Бесплатное образо-
вание и медицинское обслужи-
вание. И все эти меры вполне ре-
ализуемы. В стране денег и ре-
сурсов больше, чем надо!

Но, захватившие власть пят-
надцать кланов даже не хотят 
платить нормальные налоги. 500 
семей владеют 700 миллиарда-
ми долларов. По нынешнему 
курсу это 63 триллиона рублей. 
То есть, полтора бюджета стра-
ны. 40% финансовых ресурсов 
находятся у них в кармане. Но 
они по-прежнему не платят нор-
мальные налоги. И, тем не ме-
нее, подвижка есть и в этом на-
правлении.

Мы обязаны сегодня побе-
дить! 

За последние 500 лет все-
го две страны не теряли своего 
суверенитета: это Россия и Ан-
глия. Но англосаксы и НАТОвцы 
сегодня обнаглели до того, что 
решили объявить войну Русско-
му миру, который подарил луч-

шее искусство, лучшую поэзию 
А. С. Пушкина, лучшие произве-
дения Л. Н. Толстого, Ф. М. До-
стоевского и И. С. Тургенева, луч-
шую живопись и лучшую музыку. 
И три великие Победы, которые 
прикрыли Европу от нашествий 
Батыя, Наполеона и Гитлера.

Русские ни разу не склони-
ли головы и не погнулись перед 
этой наглостью. Но, чтобы побе-
дить в нынешней войне, нужны 
три условия. И, прежде всего, не-

обходимо мобилизовать самих 
себя. Когда сегодня нам говорят 
о «всеобщей мобилизации» — 
она нам не нужна.

Но, если мы сами себя не мо-
билизуем, они придут убивать 
все, что связано с русскими язы-
ком, культурой, традициями, 
историей. Поэтому мы и должны 
в учебнике написать правду о Ле-
нинском Комсомоле.

Обратите внимание, что эти 
мерзавцы сделали с вашими 
детьми: они убрали из учебных 
планов книги «Молодая гвар-
дия», «Как закалялась сталь», 
«Поднятая целина», и все те под-
виги, которые наши деды совер-
шали под Москвой и Сталингра-
дом, на Орловско-Курской дуге.

Роман Николая Островско-
го «Как закалялась сталь» пере-
ведён на 75 языков и издан ти-
ражами в десятками миллио-
нов экземпляров по всему миру. 
Это значит: в каждой стране поя-
вилась потребность иметь тако-
го героя, как Павка Корчагин, и 
учиться у него. Китайцы выпусти-

ли 20-серийный фильм «Как за-
калялась сталь» — целое поко-
ление воспитано на его подвиге. 
Во многих городах, в том числе, и 
в Москве есть улицы имени этого 
литературного героя.

Но сегодня таких подвижни-
ков и героев Комсомола боятся. 

Второе условие победы: это 
освоение новейших технологий. 
Нам необходимо быть умными 
и грамотными. После окончания 
Второй Мировой войны, в 1958 
году, в Брюсселе состоялась пер-
вая всемирная выставка. И в со-
ветском павильоне весь мир уви-
дел наш первый Спутник; пер-
вый самоходный комбайн, сде-
ланный на Ростсельмаше. Они 
увидели лучший в мире легко-
вой автомобиль «Волга» ГАЗ-21, 
который получил «гран-при». 
Увидели макет первой атомной 
станции, построенной в Обнин-
ске. Вот какой потенциал имела 
наша страна во время Советской 
власти!

Третье условие победы: мак-
симально объединив усилия, 
двигаться вперёд в развитии но-
вейших технологий. Для чего, 
прежде всего, необходимо обе-
спечить классную подготовку но-
вых поколений. Но без Пионе-
рии, Комсомола, студенческих 
отрядов, производственного об-
учения и «школ будущего» это 
сделать невозможно. Поэтому 
наша партия предложила закон 
об образовании для всех и бюд-
жет развития. Я также напомню 
вам о совхозе имени Ленина — 
съездите туда и сами все посмо-
трите.

На СВО погибли уже 102 ко-
миссара, защищая всех нас: они 
отправлялись на фронт из это-
го совхоза. Наши доброволь-
цы подходили ко мне и говори-
ли: Геннадий Андреевич, нам те-
перь ясно, за что мы воюем — 
не за эту олигархическое ворье и 
пьянь, которые продавали и пре-
давали страну. Мы воюем за бу-
дущее детей, за счастливое дет-
ство, которое мы обязаны пода-
рить внукам. Мы воюем за ту ве-
ликую идею, за которую сража-
лись комсомольцы и коммуни-
сты, наши отцы и деды.

Мы обязательно победим 
и на фронте: мы отправили на 
Донбасс 130 конвоев, мы приня-
ли оттуда 20 тысяч детей. Мы по-
казываем им Красную площадь, 
храм Христа Спасителя, Школу 
мастеров, места боевой и трудо-
вой славы. И дети, побывав там, 
возвращаются на родину наши-
ми друзьями и братьями.

Именно Комсомол показал 
нам этот пример. Поэтому ещё 
раз поздравляю вас с праздни-
ком — Днём рождения Ленин-
ского Комсомола!

kprf.ru

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ

Один экс-премьер, 11 бывших вице-премьеров, 
два постпреда сбежали с деньгами на Запад 
«ЕР» заблокировала антикоррупционную инициативу КПРФ

(Окончание. Начало на стр. 1).

Ни по вопросу возврата зо-
лотовалютных резервов, ни по 
украденным высокопоставлен-
ными «релокантами» бюджет-
ным средствам, ни по требова-
нию экстрадиции экс-премьера, 
экс-вице-премьеров и мини-
стров, сбежавших после начала 
СВО с государственными деньга-
ми на Запад.

Почему же такие поблажки 
от «Единой России» жуликам и 

ворам? Да по формальной при-
чине. Мол, нет такого вопроса 
в повестке дня Думы. А в регла-
менте «есть требования к допол-
нительной информации», сооб-
щил депутат Э. А. Валеев. И эти 
требования депутатов-комму-
нистов, мол, не связаны с под-
готовкой вопроса для рассмо-
трения на заседании палаты, а 
также с рассматриваемыми за-
конодательными инициатива-
ми. В общем, протокольное по-
ручение депутатов КПРФ якобы 

не отвечает требованиям статьи 
60 Регламента. Стандартный ход 
«Единой России», когда она же-
лает завалить неудобную инциа-
тиву оппозиции.

В общем, Думе в лице «Еди-
ной России» не интересна про-
блема широкомасштабного во-
ровства золотовалютных резер-
вов России и возврата в страну 
бюджетных средств, что умыкну-
ли 11 бывших вице-премьеров, 
работавших в правительстве ли-
дера «Единой России» Медве-

дева. Как и, видимо, безразлич-
на проблема экстрадиции в Рос-
сию высокопоставленных прави-
тельственных «релокантов». По-
этому, по словам депутат-едино-
росса Э. А. Валеева, у депутатов-
коммунистов «есть возможность 
истребовать эту информацию са-
мостоятельно путём составления 
депутатского запроса», а не ре-
шением всей Думы.

После состоявшегося затем 
голосования голоса депутатов 
распределились следующим об-

разом. Проголосовало из необхо-
димых 226 «за» только 76 депута-
тов. «Против» были 6 (все из «Еди-
ной России»), «воздержался» 1 
депутат, а вообще не голосовали 
— 317 депутатов-«единороссов».

Помимо «Единой России» 
принятие антикоррупционного 
протокольного поручения забло-
кировали представители партии 
«Новые люди» (14 из 15 депута-
тов), а также ЛДПР (все 22 депу-
тата фракции не голосовали) и 
представители «Справедливой 
России — Патриоты — За прав-
ду» (не голосовало 5 из 28).

Депутаты фракции КПРФ про-
голосовали «за» инициативу. К 
ним присоединился лишь один 
депутат от партии «Новые люди» 
(Д. А. Певцов), внефракционный 
депутат О. Г. Дмитриева, а также 
22 представителя партии «Спра-
ведливая Россия — Патриоты — 
За правду».

kprf.ru

Рожденный в горниле Великого ОктябряРожденный в горниле Великого Октября
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В жилом квартале в границах 
улиц Песковская и Маяковского 
в г. Орле с начала отопительного 
сезона домашние батареи осты-
вали трижды. Перебои с отопле-
нием были и в детском саду № 3, 
расположенном в этом же квар-
тале. Один раз местной управля-
ющей компании пришлось пе-
резапускать дома поздним вече-
ром, когда рабочий день, в об-
щем, уже закончился. 

Причины перебоев — неожи-
данные неполадки на кварталь-
ных сетях и в самой котельной. 
Но самое интересное, что жите-
лей, рассказавших нам об этих 
фактах, возмущал не столько хо-
лод в квартирах, сколько обсто-
ятельства дела — отопительный 
сезон начался, а система сбоит. 
«Да работала ль ты в лето?», — 
говорит ей муравей.» — не удер-
жался от хрестоматийной цитаты 
один из наших абонентов.

На октябрьском заседании 

комитета горсовета по вопро-
сам ЖКХ, администрация города 
Орла свидетельствовала: мол, 
все работали, и весьма усердно. 

Но на ул. Кромской подряд-
чики не успели реконструиро-
вать котельную, отапливающую 
дома в 909 квартале. Чуть-чуть, 
но не смогли выполнить работы 
на все сто процентов к сроку. По 
договору подрядная организация 
должна была завершить монтаж 
внутреннего газопровода и ли-
нии подпитки к 1 октября. И те-
перь АО «Орелгортепоэнерго» 
грозит подрядчику штрафами за 
каждый день просрочки. Тепло в 
дома 909 квартала вроде бы при-
шло, но от другого источника — 
от котельной соседнего 908 квар-
тала. А это значит — дополни-
тельная нагрузка на систему, что 
в свою очередь может стать при-
чиной проблем для «родных» до-
мов перегруженной котельной. 

На ул. Авиационной, где про-

шедшим летом тоже была на-
чата реконструкция котельной, 
ситуация еще сложнее. К нача-
лу отопительного сезона готов-
ность объекта составляла не бо-
лее 78 процентов. Так что «под-
шефные» дома пришлось запи-
тать от другой котельной, рас-
положенной на ул. Латышских 
стрелков. Именно ей придет-
ся теперь «держать тепловой 
фронт», пока на Авиационной 
доделают работу по монтажу 
трубопроводов, по установке и 
обвязке теплообменников и ба-
ков запаса воды, пока закончат 
монтаж газопроводов, электро-
монтажные и строительно-мон-
тажные работы. Буквально нака-
нуне отопительного сезона в ре-
конструируемую котельную был 
доставлен третий, необходимый 
для полноценной работы котел. 
И при всем при этом сравнение 
со стрекозой из знаменитой бас-
ни Крылова администрация го-

рода считает некорректным.
Впрочем, что касаемо хозяй-

ства «Орелгортеплоэнерго», тут 
действительно можно проявить 
снисходительность в оценках: хо-
зяйство старое, порядком изно-
шенное, долгое время находи-
лось в руках недобросовестных 
арендаторов, эксплуатирующих 
его без капитального ремонта. К 
тому же хозяйство это сугубо му-
ниципальное. А что такое в наше 
время быть городским хозяй-
ством при скудном муниципаль-
ном бюджете, понятно не только 
специалистам, но и любому ма-
ло-мальски думающему горожа-
нину. Но город отапливает еще и 
филиал АО «Квадра». Это орлов-
ская ТЭЦ и разветвленная цен-
трализованная система отопле-
ния. И все это хозяйство является 
составной частью одной из круп-
нейших общероссийских госкор-
пораций. И что же? Оказывает-
ся, тоже не все ладно со сроками 
подготовки к отопительному се-
зону. На заседании депутатского 
комитета прозвучало, что рабо-
та по замене ветхих и аварийных 
тепловых сетей будет завершена 

лишь к 1 ноября текущего года. 
К счастью, морозы еще не 

ударили. Но как не прислушать-
ся к мнению руководителя фрак-
ции КПРФ в Орловском город-
ском Совете С. Н. Швалова, уже 
не раз обращавшего внимание 
своих коллег и специалистов ад-
министрации на то, что обновле-
ние теплового хозяйства г. Орла 
— вопрос многократно пере-
зревший, и что даже самые бур-
ные темпы реконструкции потре-
буют не одного года. При нынеш-
них же темпах дело и вовсе мо-
жет кончиться катастрофой по-
добной той, которая постигла не-
давно Подмосковье.

 Вот и жители ул. Песковской, 
по существу, вторят депутату-
коммунисту: если позапрошлой 
зимой начало отопительного се-
зона не сопровождали никакие 
неожиданности, то в прошлом 
году был порыв на внутриквар-
тальных сетях, чуть ли не на вы-
ходе из котельной; а в этом году 
отопление пришлось отключать 
уже трижды. 

Тенденция, однако!
Андрей ГРЯДУНОВ.

Турнир поколений
Читальный зал Шаблыкин-

ской центральной библиотеки 
принял под своей крышей шах-
матный турнир «Шаблыкинский 
гамбит. Отцы и дети». 

Общую организацию меро-
приятия осуществлял Шаблы-
кинский райком КПРФ при под-
держке обкома и лично — сена-
тора, первого секретаря обкома 
КПРФ В. Н. Иконникова. 

С приветственным словом к 
шахматистам обратилась пер-
вый секретарь Шаблыкинско-
го райкома КПРФ Ираида Кузне-
цова. Она отметила, что Комму-
нистическая партия Российской 
Федерации неизменно оказыва-

ет поддержку развитию шахмат, 
поскольку эта игра развивает ло-
гическое, стратегическое, такти-
ческое мышление, дисциплини-
рует человека.

В силу большой разницы в 
возрасте, опыте и квалифика-
ции участников мероприятие 
преследовало не только спор-
тивные, но и образовательные 
цели. 

Наиболее опытные шахмати-
сты Николай Матюхин и Влади-
мир Перелыгин, играя со школь-
никами, нередко прощали им 
мелкие ошибки, комментирова-
ли позицию на доске, не забы-
вая, тем не менее, при этом ак-

куратно обыгрывать своих юных 
соперников. 

Между собой эти два шах-
матиста и встретились в послед-
нем туре. Их партия может по-
служить учебным пособием 
для начинающих шахматистов. 
Мальчишки буквально облепи-
ли игровой стол. Упорная борь-
ба продолжалась до последней 
минуты. Владимир Перелыгин 
занял первое место, у Николая 
Матюхина второе, третий — Ро-
дион Семёнов — представитель 
молодого и весьма перспектив-
ного поколения. Нельзя не от-
метить также самого молодого 
участника турнира, ученика пя-
того класса Андрея Шеховцова. 
На его счету три победы.

Сергей МАСЛЕННИКОВ

Тенденция, однако!

Приближается 80-летие По-
беды советского народа над 
фашисткой Германией в Вели-
кой Отечественной войне. Зна-
менательные даты позволяют с 
современных позиций оценить 
важность и значимость этих со-
бытий, дать оценку роли лич-
ности в истории, поднять во-
прос исторической справедли-
вости.

Народно-патриотические 
силы страны всегда заявляли, что 
решающее значение в событиях 
Великой Отечественной войны 
сыграли ратные и трудовые под-
виги советского народа, его воля 
и мужество, готовность к само-
пожертвованию ради будущего 
нашего Отечества, а также стра-
тегия и тактики, разработанные 
выдающимися советскими пол-
ководцами под общим руковод-
ством Верховного главнокоман-
дующего Вооруженными сила-
ми СССР, председателя Государ-
ственного комитета обороны — 
И. В. Сталина. 

Однако российская либе-
ральная общественность и иде-
ологи Запада всё чаще позволя-
ют себе трактовать исторические 
события в угоду политической 
конъюнктуре, заниматься фаль-
сификацией и подменой фактов. 

Такой подход, на наш взгляд, вы-
глядит несостоятельным, абсурд-
ным и псевдонаучным. 

В течение нескольких деся-
тилетий именно роль личности 
И. В. Сталина в мировой исто-
рии чаще всего извращалась 
спекулянтами по заказам тех, 
кто мстит нам за наши победы 
и несгибаемость духа. Их расчет 
прост — растлить сознание мо-
лодого поколения, навязать пе-
ресмотр итогов Второй мировой 
войны и тем самым ослабить Рос-
сию, лишить суверенитета. Их по-
мыслы и задумки особо прояви-
лись в последние годы.

В беспрецедентных услови-
ях давления со стороны Запада 
и фашизации Европы мы стано-
вимся свидетелями возвраще-
ния к победным символам со-
ветской Родины, которые с гор-
достью звучат и используются 
в ходе проведения специаль-
ной военной операции. Память 
о героическом прошлом, ответ-
ственность за будущее нашей 
Родины обязывают нас присое-
диниться к многочисленным об-
ращениям ветеранов войны и 
партии, тружеников тыла вос-
становить историческую спра-
ведливость в оценке личности 
Верховного главнокомандую-

щего Вооруженными силами 
СССР — И. В. Сталина.

Стойкий революционер, вид-
ный марксистский теоретик, вы-
дающийся стратег государствен-
ного строительства, организатор 
Победы над фашизмом — таким 
остался Сталин в мировой исто-
рии и народной памяти. Имя Ста-
лина живет в народе, как символ 
справедливости и победы. 

Обладая аналитическим спо-
собностями ума и предчувствуя 
политические последствия при-
нимаемых решений, лидер Со-
ветской державы противопоста-
вил фашистской Германии пла-
новую экономику, социалисти-
ческую идеологию, волю, дух, 
дружбу народов СССР. Опыт мо-
билизационной экономики, соз-
данной Сталиным, сегодня вос-
требован, как никогда. В усло-
виях санкций Россия остро нуж-
дается в самодостаточной моде-
ли хозяйствования, и примером 
успешной реализации такой мо-
дели является Советский Союз 
накануне войны. 

В условиях СВО необходимо 
возвращать в общественное со-
знание правду о массовом геро-
изме, беспримерном подвиге со-
ветского народа в годы Великой 
Отечественной войны, о том, что 

организатором и вдохновителем 
Победы над нацизмом и фашиз-
мом была Коммунистическая 
партия во главе со Сталиным.

В современных условиях, ког-
да российские солдаты воюют 
под красными флагами Победы 
и, вдохновленные ратными под-
вигами своих отцов и дедов, лич-
ность Верховного Главнокоман-
дующего Сталина является не 
разъединяющим, а объединяю-
щим символом для нашей Ро-
дины. И тогда наша страна сра-
жалась, и сейчас сражается с фа-
шизмом.

Сталин — это неотъемлемая 
часть нашей героической исто-
рии. Странно, что это до сих пор 
непонятно либеральному кругу 
нашего общества. Ведь война с 
нашим прошлым — это оружие в 
руках наших противников, кото-
рые со времен холодной войны 
не прекращают попыток фальси-
фикации истории и захвата умов 
российской молодежи. 

На этом фоне реабилитация 
чести и восстановление прав-
ды о Сталине является борьбой 
за историческую память, целост-
ность истории Великой Отече-
ственной войны. Без этого не мо-
жет быть настоящей консолида-
ции в обществе и будущих по-

бед. Вспомним, что, именно при 
Сталине состоялась победа над 
фашизмом, была обеспечена 
безопасность страны, ежегодно 
снижались цены в послевоенные 
годы, рос уровень жизни населе-
ния, в разы увеличивался про-
мышленный потенциал. 

И как пророчески сейчас зву-
чат слова президента Француз-
ской республики Шарля де Гол-
ля: «Сталин имел колоссальный 
авторитет, и не только в России. 
Он умел «приручать» своих вра-
гов, не паниковать при проигры-
ше и не наслаждаться победами. 
А побед у него больше, чем по-
ражений. Сталинская Россия — 
это не прежняя Россия, погиб-
шая вместе с монархией. Но ста-
линское государство без достой-
ных Сталину преемников обре-
чено...».

В юбилейный год освобож-
дения Орловской области от не-
мецко-фашистских захватчиков 
общественность города Орла 
внесла предложение о создании 
в Парке Победы памятной аллеи 
полководцев, во главе с бюстом 
Верховного Главнокомандующе-
го Вооружёнными Силами СССР 
И. В. Сталина. 

Будем надеяться, что реали-
зация этого проекта станет от-
правной точкой восстановления 
исторической справедливости, 
данью уважения и памяти по от-
ношению к руководителю совет-
ского государства, которым он 
руководил более 30 лет и сде-
лал могучей мировой державой. 
И возможно тогда, историческая 
справедливость не будет замене-
на субъективным взглядом идео-
логов.

Егор ЕГОРОВ

«Сталин не ушёл в прошлое —
 он растворился в будущем»...

Шарль де Голль
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Осень золотая?
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»

Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— Всероссийская агропро-
мышленная выставка «Золотая 
осень. Праздник урожая» завер-
шилась в Москве. По обилию 
золотых медалей, завоеванных 
предприятиями агропромыш-
ленного комплекса, эта осень 
действительно для многих выда-
лась золотой. Сотни высших на-
град победителем со всех угол-
ков страны. 

Определенные успехи у на-
шего сельского хозяйства, конеч-
но, есть. Важно понять, за счет 
чего они достигаются и что ме-
шает нам двигаться вперед. 

Гости нашей программы: Аду-
ков Рухман Хасаинович, главный 
научный сотрудник ВНИИ орга-
низации производства, труда и 
управления в сельском хозяй-
стве, доктор экономических наук, 
профессор; Лапушкин Алексей 
Сергеевич, кандидат экономиче-
ских наук; Боглаев Владимир Ни-
колаевич, директор Череповец-
кого литейно-механического за-
вода; Таранин Виктор Иванович, 
гендиректор ЗАО «Дашковка»; и 
Казанков Сергей Иванович, пер-
вый заместитель председателя 
Комитета государственной думы 
по малому и среднему предпри-
нимательству, фракция КПРФ, 
генеральный директор мясоком-
бината «Звениговский» в 2000—
2016 годах.

Итак, завершилась Всерос-
сийская агропромышленная вы-
ставка «Золотая осень. Праздник 
урожая». И там было такое оби-
лие золотых медалей... Это, ко-
нечно, здорово, но что это в пла-
не обычного урожая? 

Сергей КАЗАНКОВ:

— На самом деле, год, несмо-
тря на действительно хороший 
праздник, был непростой. Снача-
ла были заморозки, где-то была 
засуха, где-то залили дожди, по-
этому урожая мы соберем мень-
ше, чем в предыдущие два года. 
Если говорить о валовом сборе, 
то не 158 миллионов тонн будет, 
как в 2022 году, а, дай бог, вый-
дем на 120. 

Ситуация выявила одну 
проблему. Дело в том, что все 
наши селяне пытаются, чтобы 
выжить, страховать свой скот, 
свои зерновые. Но несмотря на 
это, они ежегодно сотнями ра-
зоряются, потому что страхо-
вые компании не хотят выпла-
чивать то, что положено по за-
кону. При этом ни одна страхо-
вая компания за это время не 
то что не разорилась, но даже 
не понесла убытки. Вот такое 
получает странное «партнер-
ство». Поэтому для селян жизнь 
по-прежнему непростая.

Виктор ТАРАНИН:
— К сожалению, никто не гово-

рит о том, что убыточность пред-
приятий за год составила более 
22%. Это значит, что некоторые 
из них разорятся, некоторые вы-
нуждены будут брать новые кре-
диты, то есть повышать закреди-
тованность. Поэтому в целом си-
туация очень и очень серьезная. 
И обидно, и противно, что Мини-
стерство сельского хозяйства пре-
увеличивает свои заслуги.

По растеневодству, допустим 
(это картошка, капуста, морковь, 
свекла), ситуация хуже, чем в 
прошлом году. Поголовье круп-
ного рогатого скота сократилось 
за год в стране на на 49 тысяч. На 
100 тонн в день сократилось про-
изводство молока. То есть полу-
чается, что вместо увеличения 
мы каждый год получаем умень-
шение производства молочной 
продукции. 

И об этом, к сожалению, ни-
где не говорится. Говорят, что все 
замечательно, все хорошо, все 
прекрасно. Техника — отдель-
ная тема. Я вот спрашивал у ру-
ководства «Ростельмаша»: «По-
чему такие дорогие комбайны?» 
Кстати, комбайны сейчас они не-
плохие делают, работали у нас в 
этом году вообще бесперебойно. 
Мне отвечают: «А как мы можем 
снизить себестоимость, если по-
купаем металл для производства 
техники практически в два раза 
дороже, чем этот же металл идет 
на экспорт?» Об этом тоже мини-
стерство не говорит.

А когда министерство про-
блемы не ставит, то что? То как 
бы и решать нечего. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Цена хлеба в магазинах 

значительно выросла, а цены на 
зерно остались практически на 
прежнем уровне. Ситуацию об-
суждают и в правительстве, и в 
Госдуме, на самом высоком уров-
не. А где результаты? 

Рухман АДУКОВ:
— Боюсь, что не создаются 

механизмы для улучшения ситу-
ации и в этой области. Межотрас-
левые отношения практически 
не регулируются. Металл подо-
рожал, машиностроители, дей-
ствительно, не могут продавать 
технику по более низким ценам, 
но это касается всей экономики.

Сейчас появилась информа-
ция, что в связи с тем, что Россия 
Китаю продает газ по сниженным 
ценам, будут повышаться цены 
на газ внутри страны. Всегда нуж-
но смотреть, в чем первопричи-
на. Одна из главных в — монопо-
лизации экономики. Кто ближе к 
власти, у того больше возможно-
сти для повышения цен. 

Аграрии подальше, они раз-
розненные, они беднее, им слож-
но влиять на власть, они не ор-
ганизованные. Мне бы хотелось 
хвалить наши власти, говорить, 
что они самые эффективные, но 
правда в том, что система гос-
управления не справляется со 
своими обязанностями. Китай 
был намного беднее, чем Россия, 
до начала реформ. Но он за ко-
роткий срок выбился в мировые 
лидеры, потому что там выше 
эффективность власти, там выше 
эффективность людей во власти. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— К вопросу о сельхозтехни-

ке. Замечательно, что золотые 
медали, что есть хорошие образ-
цы сельхозтехники, демонстра-
ционные, по крайней мере. Но 
насколько все это соотносится с 
жизнью, ведь техника довольно 
дорогая. 

Алексей ЛАПУШКИН:

— Говорили про хлеб, я не-
множко дополню. «Ведомости» 
неделю назад сообщили, что на-
ценка на хлеб в торговых сетях 
составляет 60%. Это не я гово-
рю, это газета «Ведомости», от-
крывайте, читайте. Наценка на 
хлеб в торговых сетях — 60 %! 
По сельхозтехнике: благодаря 
последовательной политике им-
портозамещения, в том числе 
поддержке со стороны государ-
ства, у нас сейчас порядка 57% 
всей сельхозтехники российского 
производства.

Но если металл подорожал, 
то и машина подорожала. Часть 
комплектующих, которые мы 
раньше могли брать на Западе, 
мы там взять не можем. А даже 
такое, самое машиностроитель-
но простое изделие как трак-
тор — это порядка 2,5 тысяч ком-
плектующих. Соответственно, их 
нужно произвести. При этом ме-
талл у нас дороже, чем идет на 
экспорт, хотя он свой; энергоно-
сители у нас дороже, хотя тоже 
свои; кредиты у нас дороже, на-
логи выше. Такая политика авто-
матически приводит к удорожа-
нию абсолютно всего. 

Ставка рефинансирования — 
19, или как прогнозируется, 22—
23 процента… Поймите, ни в ма-
шиностроении, ни в сельском 
хозяйстве такой рентабельно-
сти нет. Безусловно, много сде-
лано по льготным кредитам, они 
есть, их можно получать, идет 
большая грантовая поддерж-
ка. Но мы находимся в какой-то 
странной ситуации: финансов-
экономический блок выстроил 
железобетонную стену с колю-
чей проволокой под напряже-
нием, через которую Минпром-
торг и Минсельхоз по лесенке 
перебрасывают производите-
лям какие-то ресурсы. Безуслов-
но, мы должны похвалить и Мин-
промторг, и Минсельхоз, что они 
это делают. Но, может, будет эф-
фективней, если мы просто сте-
ну уберем?

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Объемы производства в ма-

шиностроении растут уже полто-
ра года подряд, и растут непло-
хо, говорят, что в июле рост со-
ставил 14,8%. Но при этом прези-
дент ассоциации «Росспецмаш» 

Константин Бабкин сообщил, что 
заниматься производством в Рос-
сии очень трудно. Свои заводы из 
Канады в Россию он-то вернул, 
но сейчас подумывает о перево-
де их в Китай — металл, электри-
чество, у нас всё в два раза доро-
же. Плюс кредиты. 

Владимир БОГЛАЕВ:
— Вы говорите, что машино-

строители подняли объем про-
изводства? Вот статистика по 
российскому сельскому маши-
ностроению: снижение объемов 
производства комбайнов — 30 
процентов, тракторов — 25 про-
центов. Мы что — не машино-
строители? Я на протяжении 15 
лет хожу на совещания, где по-
стоянно слышу, что парк сель-
хозтехники в России чрезвычай-
но недостаточен, что он один из 
самых маленьких на удельную 
площадь пахоты в мире; что не-
обходимо срочно нарастить объ-
ем производства отечественных 
комбайнов и тракторов для того, 
чтобы этот дефицит закрыть. 
А раз россияне не могут его за-
крыть, давайте недостающую 
технику купим в Китае.

Сидим мы на совещаниях и 
диву даемся. Подождите, ребя-
та. Если у нас не хватает тракто-
ров и комбайнов, то почему мы 
должны купить их в Китае? Поче-
му вы у нас снижаете объем за-
купок? Минус 30% за прошлый 
год! Вы знаете, что наши круп-
нейшие производители сель-
хозтехники рассматривают сей-
час вариант перехода на трех-
дневный режим работы? А по-
чему снизились закупки техники 
у наших машиностроителей? Да 
потому что обнищали покупате-
ли. Основной покупатель отече-
ственной сельхозтехники — это 
фермеры, средние и мелкие хо-
зяйства. Крупные агрохолдинги 
работают с импортными техно-
логиями и машинами. 

Мы поставили рекорд по сбо-
ру зерновых, после чего внутрен-
няя цена закупки зерна обвали-
лась до невероятного уровня — 
при том, что мировая цена на 
зерно не упала, а выросла! И ни-
чего не изменилось, зерно по-
прежнему покупается ниже се-
бестоимости. А мировая заку-
почная цена, к которой наши 
мелкие и средние производите-
ли не имеют отношения, высока. 
На ценовой разнице зарабатыва-
ют зерновые трейдеры, получая 
прибыль в 300—400%!

Единственное объяснение 
этой ситуации — в том, что через 
страховые компании, через низ-
кие закупочные цены мелких и 
средних сельхозпроизводителей 
загоняют в банкротство, чтобы 
их земля переходила в собствен-
ность агрохолдингов. С одной 
стороны нам рапортуют о рекор-
дах урожаях, а с другой — хро-
мает отечественное сельхозма-
шиностроение, потому что ра-
зоряются мелкие и средние хо-
зяйства — основные покупатели 
нашей продукции. Проценты по 
кредитам...

Я вчера был в банке, задал 
вопрос, какой сегодня средне-
взвешенный процент по креди-
там для промышленности в на-
шей области. Мне сказали, что 
пока — 27%... Когда в эти мо-

менты начинаешь залазить, по-
нимаешь, что решения такого 
рода случайными никак не назо-
вешь, это совершенно системная 
работа, направленная на то, что-
бы одних разорить, а других сде-
лать богаче. Но это мое субъек-
тивное мнение.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ставка Центрального Бан-

ка сейчас 19 процентов, все идет 
к тому, что ее повысят до 22 про-
центов. Говорят, что это вопрос 
прямо-таки уже решенный. Как 
относятся к этому сельские про-
изводители?

Сергей КАЗАНКОВ:
— Кредиты выдавались по 

5%, и были фиксированные став-
ки по льготному кредитованию. 

Потом от фиксированной 
ставки ушли, она стала плава-
ющей и теперь достигает 10%. 
Денег, которые Минсельхоз вы-
делил, не хватает, поэтому се-
ляне, которые хотят убрать уро-
жай, купить солярку, обновить 
технику, вынуждены брать ком-
мерческие кредиты по 25%. И та-
ких предприятий стало уже бо-
лее половины. То есть цены бу-
дут расти, но не от того, что се-
ляне такие жадные, а от того, что 
банкиры выкручивают им руки, 
и ради того, чтобы выжить, селя-
нам придётся повышать цены на 
свою продукцию, но они от этого 
богаче не станут. Все деньги уй-
дут в банк. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— В аграрных чемпионах — 

крупные агрохолдинги. Их нель-
зя сравнить с колхозами совет-
ского времени, социальные га-
рантии населению они не обе-
спечивают. И население фактиче-
ски не вовлекают в свою работу. 
Но у них всё: и кредиты, и префе-
ренции, и внимание правитель-
ства. А что средние и мелкие хо-
зяйства?

Рухман АДУКОВ:

— Доля выручки агрохолдин-
гов — около 40%, и она посто-
янно повышается. Большинство 
мелких производителей никакой 
поддержки не получает. За пять 
лет — с 2016 по 2021 год — в пять 
раз сократилось количество хо-
зяйств с земельным участком до 
100 гектаров. А ведь фермерские 
хозяйства играют не только эко-
номическую, но и большую соци-
альную роль, поскольку удержи-
вают людей на селе. Но полити-
ка сейчас такая: чем крупнее хо-
зяйство — с тысячами гектаров, 
тем оно устойчивее. В стране нет 
обратной связи с властью. Власть 
рассматривает население только 
как объект управления. То есть 
общество никак не может вли-
ять на властные решения. В этом 
— самая большая проблема.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Недавно функционер «Газ-

прома», некий Козлов, заявил, 
что государство не должно вкла-
дывать деньги в населенные пун-
кты с численностью населения 
менее 50 тысяч человек. Что там 
говорить про деревни… Что по-
лучится: будут агрохолдинги, ко-

Телеэфир прошел до того, как Центробанк поднял ключевую ставку до 21%. — Ред.
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торым народ особенно не нужен; 
там будет внедряться автомати-
зация, роботы на полях и мини-
мум сезонных рабочих. Деревня 
как основа России, получается, 
не нужна. Ну, и что тогда будет с 
нашей страной? В советское вре-
мя был колхоз, у него была масса 
социальных функций, он в хоро-
шем смысле удерживал людей 
— было где работать, были соци-
альные гарантии. Что теперь?

Виктор ТАРАНИН:
— Господин Козлов озву-

чил чудовищную по своей сути 
мысль. То есть практически он 
предлагает уничтожить города 
с населением менее 50 тысяч че-
ловек. Я считаю, что господином 
Козловым должна заинтересо-
ваться прокуратура. Это первое. 

Второе, про беспилотные 
комбайны. Да, где-то они есть. Но 
при этом сегодня в нашей стране 
нет собственных, самых обычных 
колесных тракторов мощностью 
240—300 лошадиных сил, только 
белорусские. Но об этом не гово-
рят. На все ответ один — за гра-
ницей купим. Мы закупили четы-
ре колесных китайских трактора. 
Во-первых, они далеки от совер-
шенства. Во-вторых, стоят поряд-
ка 12 миллионов, а сейчас даже 
больше. 

Я должен продать почти 500 
тонн овощей, чтобы купить один 
китайский трактор. Это не гово-
ря про приспособления к нему. 
Помимо всего, у него часто вы-
ходят из строя электропровод-
ка, сцепление, а обслуживать 
его очень сложно. Неужели для 
такой огромной страны как Рос-
сия мы не можем наладить вы-
пуск собственного трактора? Кто 
должен быть инициатором? Ко-
нечно, Министерство сельского 
хозяйства. Но оно тупо молчит об 
этих вещах. Лишь кричат, как мы 
произвели 140 миллионов тонн 
зерна. А дальше-то что? От этих 
объемов хлеб стал дешевле? На-
селение как-то это почувствова-
ло? Люди, которые работают на 
земле, это почувствовали? Нет.

Кадры решают все. Конечно, 
министр может равнодушно на-
блюдать, как грамотные люди 

будут вынуждены переводить 
свое производство из России в 
Китай, а мы будем платить Ки-
таю деньги, закупая там технику. 
Но это безобразие.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Это больная тема. Мы мно-

го лет говорим об импортозаме-
щении, развитии собственно-
го производства, а по большо-
му счету, воз и ныне там. И либе-
ралы по-прежнему гнут свою ли-
нию и, в общем-то, ничего не бо-
ятся. Такое впечатление, что пя-
тая колонна влияет на импорто-
замещение, вернее, на его отсут-
ствие.

Владимир БОГЛАЕВ:

— Надо просто признать, что 
в стране не было создано ни од-
ной серьезной программы им-
портозамещения. То есть не то, 
чтобы программа была, а ее 
не исполнили, поэтому тех, кто 
не исполнил, необходимо при-
влечь к ответственности. Нет, по-
хорошему, надо привлечь к от-
ветственности тех, кто програм-
му импортозамещения не соз-
дал. 

Но если таких людей к ответ-
ственности не привлекли, то, ве-
роятно, никто и не ставил зада-
чу создать программу импорто-
замещения. Сейчас принимают 
бюджет. В нем есть суммы для 
удержания на плаву хотя бы од-
ной серьезной отрасли, для за-
щиты технического суверените-
та? Таких сумм нет.

Где взять деньги? Их хватает. 
Я часто бываю в Москве. После 
каждого приезда в Москву я го-
ворю, что слушать не хочу, буд-

то кому-то не хватило бюджет-
ных средств на развитие произ-
водства. В Москве возле каждо-
го бордюра хочется поставить 
плакат: «Здесь мог быть станок 
по производству мостов, здесь 
— линия по производству транс-
миссии». А на месте какого-то чи-
новничьего офиса мог стоять за-
вод по производству дизельной 
аппаратуры. 

И так везде. Мы по-прежнему 
вкладываем деньги в офисные 
центры и в строительство мегаго-
родов. А вывоз капитала из стра-
ны? Более 150 миллиардов дол-
ларов США в этом году уже вы-
везли. Кто эти люди? А те, кому 
не дали вывести, куда понесли 
свой капитал? В банки. И сейчас 
получают по 22—23% годовых. 
Дальше возникает вопрос, а кто 
будет оплачивать эти проценты? 
Ведь кто-то должен их оплатить? 
Нам скажут — банки! Господа, 
товарищи, братья, друзья… Из-
вините, а у кого банки эти про-
центы возьму? Напомню, что се-
годня физические лица долж-
ны российским банкам более 50 
триллионов рублей. Физические 
лица — это кто? Это мы с вами. 
Это мы должны оплачивать эти 
проценты.

Поэтому давайте так... На мой 
взгляд, ресурс в стране есть, это 
точно. Но распределяется совер-
шенно неправильно, это тоже 
факт. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Тем не менее, определен-

ные успехи есть, мы этому раду-
емся — и урожаи большие, и за-
висимость от импортного продо-
вольствия существенно сократи-
лась. Сейчас молодежь, навер-
ное, даже и не знает, что такое 
«ножки Буша». Но чего все-таки 
больше — успехов или проблем? 

Алексей ЛАПУШКИН:
— Если у вас экономическая 

политика направлена на удуше-
ние внутреннего производителя, 
а в методичке Центрального бан-
ка написано, что в любой непо-
нятной ситуации нужно подни-
мать ставку рефинансирования, 

то для достижения целевого по-
казателя в 4% инфляции ставку 
рефинансирования нужно под-
нять до 52%. Только это не по-
может. Даже если Центральный 
Банк будет у нас бороться с ин-
фляцией до последнего россий-
ского гражданина, о чем уже го-
ворят все: промышленники, Де-
рипаска выступил, Мордашов 
выступил, Чемезов уже даже вы-
ступил — глава «Ростеха» — су-
пер серьезная фигура. Так эконо-
мика не работает. У нас напрочь 
отсутствует сельхозкооперация. 
Если у вас есть 100, 200 или 500 
гектаров земли, вы можете себя 
прокормить и что-то продать. Но 
вопрос — как вы это продадите, 
ведь 60% наценки на хлеб — это 
уже за гранью добра и зла. 

Но даже если у вас супер-хо-
роший ретейлер, который готов 
брать вашу продукцию, готов 
ее ставить на хорошие места на 
полках, готов не ломить на нее 
60-процентную наценку, (пред-
положим такое в наших с вами 
фантазиях), ретейлеру нужны 
объемы. Он всю вашу картошку 
продал, а дальше что он будет 
продавать?

Чтобы этот вопрос закрыть, 
нужны сельхозкоперативы, толь-
ко они могут решить задачу по-
стройки овощехранилищ. Но для 
того, чтобы построить овощехра-
нилище, нужно взять кредит. А 
никакое овощехранилище под 
27% годовых не строится, не су-
ществует в природе такой рента-
бельности. 

Поэтому пока мы не сменим 
эту монетаристскую или квази-
либеральную, как угодно, гай-
даро-чубайсовскую, по сути, по-
литику, ничего не изменится. И 
Гайдара уже нет, и Чубайс не в 
стране, но дело их живет. Нуж-
но менять экономическую систе-
му, ориентировать ее на внутрен-
нее производство, на поддержку 
внутреннего производителя и на 
все, что с этим связано. Потому 
что, если мы говорим о техниче-
ском, технологическом суверени-
тете, надо понимать, что он на-
чинается не с завода «Ростсель-
маш». 

Любой завод — это итог тех-
нологического суверенитета. А 
начинается он со школьной пар-
ты, с расходов на высшее обра-
зование, науку. Нужно менять си-
стему в корне, это ключевой мо-
мент.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:

— Государство имеет все воз-
можности для того, чтобы сме-
нить ключевые параметры систе-
мы. И как только они меняются 
в определенных отраслях, успе-
хи налицо. 

(Расшифровка телеэфира 
публикуется в сокращении).

Народный банк Китая пе-
решёл к ультрамягкой де-
нежно-кредитной политике
Финансовые власти Китая 
намерены сделать всё, что-
бы темп рост экономики КНР 
вернулся к двузначным про-
центным показателям в год. 
В третий раз с начала года 
Народный банк Китая сни-
жает базовую ставку по го-
дичным кредитам — на этот 
раз с 3,35% до 3,1%. Пяти-
летняя ставка, которая явля-
ется ориентиром для ипотеч-
ных займов, снижена с 3,85% 
до 3,6%.

Без комментариев.

ТГ Олег ЦАРЕВ.

28 октября в Орловском об-
коме КПРФ было особенно 
оживленно. В этот день встре-
чали представителей поколения 
Дети войны, которые пришли на 
праздничное мероприятие, по-
священное 106-й годовщине Ле-
нинского комсомола. 

Все участники встречи прош-
ли комсомольскую школу, при-
нимали активное участие в вос-
становлении разрушенного вой-
ной народного хозяйства, мно-
гие побывали на целине. В те-
плой дружеской обстановке, за 
чашкой чая и накрытым столом, 
ветераны комсомола, дети вой-
ны делились своими воспоми-
наниями — ведь есть что вспом-
нить и о чем рассказать. Присут-
ствующих в зале тепло попривет-
ствовала и поздравила с празд-
ником председатель Орловской 
областной общественной орга-
низации «Дети войны», ветеран 
комсомола Тамара Евгеньевна 
Сиянова. 

Она напомнила о важных ве-
хах в истории комсомола, о том, 
с каким энтузиазмом и трудо-
вым рвением трудилась совет-

ская молодежь на ударных ком-
сомольских стройках, сколько 
красивых и добротных зданий 
выросло в те годы; тысячи до-
бровольцев уезжали на целину 
наперекор всем трудностям, и в 
их числе были орловские девча-
та и парни, которые пришли на 
эту встречу. 

— Время бежит неумоли-
мо, — отметила Тамара Евге-
ньевна. — Когда-то мы отмеча-
ли 100-летие комсомола, вруча-
ли памятные медали, поздравля-
ли ветеранов. А сегодня Ленин-
скому комсомолу — 106 лет. Мы 
все прошли эту школу. Комсомол 
был и остается самой яркой стра-
ницей нашей молодости. Сколь-
ко сделано добрых дел, сколько 
пережито светлых эмоций. Мы 
ценим и помним это время и по-
прежнему считаем себя комсо-
мольцами. 

По традиции мероприятие 
началось с гимна «Детей вой-
ны», в котором есть трогатель-
ные строки: «Мы — дети, защи-
щавшие страну. И дети, пере-
жившие войну...» А затем для 
участников встречи Павел Сте-
панов (первый секретарь Орлов-

ском обкома ВЛКСМ) и Светлана 
Позднякова, активист женского 
движения, провели своего рода 
экскурсию в историю комсомо-
ла, перелистывая страницы слав-
ных дел и свершений самой мас-
совой молодежной организации 
Советского Союза. 

Комсомол впитал в себя все 
лучшее, что было в нашей исто-
рии. 200 миллионов советских 
людей прошли школу воспи-
тания и возмужания. Победа в 
Гражданской и Великой Отече-
ственной войне, восстановле-
ние разрушенного войной хо-
зяйства, сел и деревень, заво-
дов и фабрик, покорение космо-
са, ударные всесоюзные строй-
ки. По зову души и сердца мо-
лодые ехали по комсомольским 
путевкам за тысячи километров 
на строительство БАМа, Дне-
прогэса, Уренгоя, освоение Си-
бири и Урала. 

Ехали на край света — за 
романтикой, новыми впечат-
лениями, новыми встречами... 
Кто-то был привычен к поход-
ным условиям, а для кого-то это 
было настоящее испытание. Са-
мая яркая страница послевоен-

ной истории — это освоение це-
лины. Комсомольцы распахива-
ли веками нетронутые степи Ка-
захстана, Поволжья и Урала. Це-
лина требовала от людей муже-
ства, выносливости, умения пре-
одолевать трудности. В далекие 
труднодоступные края посыла-
лась новая техника, сюда еха-
ли ударники труда, лучшая мо-
лодежь. 

Сотни молодых орловцев 
участвовали в освоении целин-
ных и залежных земель. К кон-
цу февраля 1954 года в Орлов-
ский комитет комсомола посту-

пило 5 тысяч заявлений только 
от комсомольцев. Большой по-
ток добровольцев шел в райко-
мы ВЛКСМ от строителей, же-
лезнодорожников, молодых ра-
бочих заводов и фабрик. 6 мар-
та 1954 года в Орле состоялся 
митинг, посвященный отправ-
ке добровольцев на целину. В 
этом году исполнилось 70 лет, 
как началась битва за урожай. 
На встречу пришли орловские 
целинники — Лидия Ивановна 
Расторгуева, Лидия Васи-
льевна Деулина и Анато-
лий Петрович Карасев.

Комсомол — яркая 
страница молодости
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Поздравляем!

Ветеранов труда, ветеранов 
Ленинского комсомола

АНОХИНА
 Валерия Сергеевича! 

ЕПИФАНЦЕВА 
Виктора Алексеевича! 

Болховский райком КПРФ.

*     *     *
ФРОЛОВА 

Сергея Анатольевича!
*

ПОЛОХИНА 
Алексея Алексеевича!
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14 декабря Орловский горком КПРФ проводит III 
шахматный турнир «Красная ладья», посвящённый 
102-й годовщине образования СССР.

Турнир будет проводиться на базе «Шахматно-шашеч-
ной спортивной школы» по адресу: г. Орел, ул. Пролетар-
ская гора, д. 7. Начало в 10:00. 

Соревнования проводятся в соответствии правила-
ми шахмат ФИДЕ по швейцарской системе в 6 туров. Кон-
троль времени: 10 мин. до конца партии с добавлением 5 
сек. за каждый сделанный ход. В соревновании принима-
ют участие члены КПРФ и ЛКСМ.

Участники, занявшие первое, второе и третье места, 
награждаются кубками и шахматными наборами. В номи-
нации «За волю к победе» будет награждена шахматным 
набором участница, занявшая самое высокое место среди 
прекрасной половины человечества.

Заявки на участие принимаются до 12 декабря на эл. 
почту горкома КПРФ: orel.kprf@mail.ru. 

Ответственный — секретарь горкома Николай Осипов,
тел. 8-953-624-0699.

(Окончание. Начало на стр. 7).

— Я помню, как нас, добро-
вольцев, в середине 50-х про-
вожали с железнодорожного 
вокзала, — рассказывает Лидия 
Ивановна Расторгуева. — Было 
очень много народа, провожаю-
щих, звучала музыка. Мы ехали в 
теплушках. Условия спартанские, 
но трудности нас не страшили. 
У всех был боевой настрой. Мы 
трудились честно и добросовест-
но. Прошли годы, но о том вре-
мени остались самые добрые 
воспоминания. Это было незабы-
ваемое время...

 Своими воспоминаниями по-
делился Анатолий Петрович Ка-
расев:

— Это были студенческие 
годы. Мы, студенты, в конце 
июля сдали сессию и на полгода 
отбыли в Казахстан. Ехали в то-
варном вагоне, никаких удобств, 
спали на досках. Но мы, конечно, 
не унывали, всю дорогу пели пес-
ни. Прибыли ночью, нас встре-
тил руководитель совхоза в Ку-
станайской области. Все полгода 
он руководил нашей бригадой. 
Первым делом мы построили об-
щежитие на 80 человек, быстро 
все сделали, обтянули помеще-
ние брезентом. Работа кипела, 
совсем не было свободного вре-
мени. Кто-то приезжал, уезжал, 
через наше общежитие прошли 
сотни человек, самых разных на-
циональностей. Никто не ссорил-
ся, мы делились всем, чем могли. 
Я помню, как одному товарищу 
пришла посылка, а в ней — ябло-
ки. это был деликатес, ведь пита-
лись мы, в основном, концентра-
тами. Так вот этот парень раздал 
посылку — всем по яблоку. Такое 
запоминается, мы дружили — и 
украинцы, и латыши, и грузины. 
Никаких раздоров между нами 
не было...

После войны Орловщина ак-
тивно восстанавливалась. Было 
восстановлено здание железно-
дорожного вокзала, возведены 
заводы имени Медведева, Транс-
маш, фабрика «Гамма», часовой, 
силикатный заводы. Восстанов-
лен первый крупный хлебоза-
вод. За короткий срок построе-
ны дом отдыха «Ботаника», Дво-
рец культуры железнодорожни-
ков, драмтеатр, кинотеатр «По-
беда». И в этом немалая заслу-

га комсомольцев тех лет, кото-
рые ударно трудились в строй-
отрядах. Для многих комсомол 
стал подлинной школой жизни, 
истинного патриотизма, товари-
щества, ответственности за пору-
ченное дело. 

Василий Николаевич Икон-
ников, первый секретарь Орлов-
ского обкома КПРФ, сенатор РФ:

— Всему активу областной 
общественной организации хо-
тел бы передать искренние слова 
благодарности за ваш труд, за ак-
тивную жизненную позицию, не-
угомонный характер, жизнелю-
бие и пожелать крепкого здоро-
вья. Мы с вами советские люди. 
Когда мы встречаемся, у нас есть 
что вспомнить, мы можем мно-
гое проанализировать. Наша мо-
лодежь ехала на ударные комсо-
мольские стройки, все были рав-
ны, независимо от достатка. Все 
были напоены, накормлены, все 
были интернационалисты, будь 
ты украинец, казах, латыш, какая 
разница. Мы все были — совет-
ские люди и стремились строить 
социализм с верой в лучшее бу-
дущее. У молодежи тогда было 

то, чего нет сегодня — уверен-
ность в завтрашнем дне. Я знал, 
оканчивая строительный техни-
кум, что пойду по специально-
сти работать. Приеду на стройку, 
мне сразу подъемные, общежи-
тие дадут. Я отработаю пять лет, 
максимум 10, и получу квартиру. 
Моя семья будет с жильем. Мы 

знали, что нас ждет впереди. Это 
были гарантии Советского Сою-
за. Сегодня мы имеем, что име-
ем. Капиталистическая Россия 
обожглась. Все начинают смо-
треть на Китай. Сегодня самый 
лучший друг, который нам помо-
гает, это коммунистический Ки-
тай, это социалистический Вьет-
нам. Те страны, которые были в 
соцлагере, теперь наши первые 
помощники. Мы должны брать 
из прошлого лучшее.

Мы будем добиваться при-
нятия законопроекта, который 
даст социальные льготы де-
тям войны. Я хочу вас поблаго-
дарить, что пришли. Пятерка с 
плюсом — организаторам. Мы 
— советские люди, и это глав-
ное. И мы гордимся тем, что ро-
дились и жили в Советском Со-
юзе. Почаще собирайтесь, чтобы 
у вас были положительные эмо-
ции. Большого вам человеческо-
го счастья и добра!

 Перед участниками встречи 
выступил музыкальный коллек-
тив «Поющие сердца» под руко-
водством Евгения Николаевича 
Шелаева отдела социальной ре-

абилитации и активного долголе-
тия Советского района г. Орла. К 
слову, на базе отделения созданы 
и действуют два поющих коллек-
тива, различные кружки по инте-
ресам, литературная гостиная. В 
исполнении артистов прозвуча-
ли задушевные, полюбившиеся 
и знакомые песни советских лет, 
причем как в сольном, так и ан-
самблевом исполнении. Многие 
песни пели всем залом.

...А вечер продолжался. Ком-
сомольцы прошлых лет вспоми-
нали свою молодость, своих дру-
зей и единомышленников, стро-
или планы, читали стихи, пели 
песни под гармонь, Сколько пре-
красных песен тех лет, слова ко-
торых не забыть — Льется до-
рога длинная, здравствуй зем-
ля целинная...», «Не расстанусь 
с комсомолом, буду вечно мо-
лодым...» Ветераны комсомо-
ла из поколения детей войны 
благодарили за устроенный для 
них праздник, который подарил 
столько положительных эмоций, 
позитивный заряд и отличное на-
строение.

Юлия РЮТИНА.

Комсомол — яркая Комсомол — яркая 
страница молодостистраница молодости
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